

LA TARDE

Año II

Lorca 23 de Mayo de 1906

Núm. 268

Oído á la caja

Con objeto de dar á conocer al país los nombres de los señores concejales que llamándose representantes del pueblo contribuyen con su voto á que se haga de una manera anómala la distribución de fondos municipales mensual publicamos á continuación la lista de los mismos.

D. Liberato Alberola.

» Nicolás de los Ríos.

» Eulogio Periago.

» Francisco Carrasco Sánchez.

» Francisco Carrasco Ruíz.

» Jerónimo Arcas Sastre.

» Antonio Cañizares Pastor.

De cuya rara, expresiva y especialísima forma de *distribución*, protestaron los concejales D. Manuel Millana Benítez, don Alfredo San-Martin López y el Sr. Vizconde de Huerta.

Higiene

El calor se presenta ya franca y descaradamente con su cohorte de insectos, parásitos y bacilos.

El microbio, ese *ser* diminuto, casi invisible, cruel y despiadado enemigo de la humanidad, busca campo abonado para su desarrollo y propagación, y confesemos que en pocas partes como en Lorca se le proporcionan medios de vida, caminos amplios y cómodos para que lleve á cabo su misión destructora y mortífera. La higiene pública no existe en este país, ni se hace el más pequeño esfuerzo por nuestras autoridades para imponerla, para que tome carta de naturaleza entre nosotros.

Dice «El Liberal» de Murcia, que se ha dicho en Madrid que en Cartagena estaban amenazados de una enfermedad infecciosa, y al llegar las noticias al Ministro de la Gobernación, este ha dispuesto que el Jefe de la sección de sueroterapia Dr. Murillos Palacios, visite á los cartageneros.

Muy bien nos parece esa determinación del Sr. Ministro, pero nos parecería mejor si tales medidas se hicieran extensivas al resto de las poblaciones, que como la nuestra, viven en el mayor desamparo de autoridades locales, de Gobiernos Centrales, no solo respecto á la higiene, sino respecto á todo lo que afecta á la vida social del país.

Cierto que los cartageneros tienen quien haga llegar á oídos del Gobierno esas y otras quejas más ó menos fundadas, y no solo quien las haga llegar, sino que logran que sean atendidas, lo cual significa mucho; pero ¿á quién apelamos nosotros? Esta población de más de setenta mil habitantes, está huérfana, completamente huérfana de protección oficial. Las autoridades locales, no se preocupan para nada de eso que se llama *higiene pública*, y la prueba de ello es el estado en que vivimos.

Pero en fin, hagamos un esfuerzo, elevemos nuestra humilde voz hasta el Sr. Gobernador civil de la provincia, y confiemos en que seremos escuchados. ¿Por qué no? ¿Qué va ganando la citada autoridad con permanecer sorda?

Pues bien, Sr. Gobernador civil; Lorca es quizá la población más atrasada de España en cuestión de higiene pública; ¡una verdadera vergüenza, sí señor! Las ordenanzas municipales están relegadas al más completo olvido; los bandos de policía no parecen por ninguna parte ¡esto es la mar, Sr. Gobernador; pero la mar de inmundicias por esas calles!

Tenemos dos alcantarillas ¡únicas! en dos calles de las más céntricas de la población, y maldita la hora en que se construyeron! Sin el agua necesaria, pues apenas tienen un hilillo y no de plata, han sido

durante algunos años depósito de inmundicias que á cántaros y á calderas arrojaron los vecinos por las bocas de dichas alcantarillas; sí, para eso se hicieron; pero como el *prestigioso* Alcalde que entonces regía los destinos de este país, no pensó en que las tales alcantarillas carecían de la dotación de agua necesaria, pues vea Ud. por donde, señor Gobernador, lo que debió ser una mejora, convirtiéndose en la creación de focos infecciosos... es decir que se tiraba á matarnos; y todavía hay quien se da pisto con el alcantarillado de Lorca!

Ya se hace imposible el tránsito por dichas calles, Posada Herrera y Zorrilla, y más de una vez vimos al Sr. Alcalde actual, cubriendo sus narices con el moquero ¡ah! ¡es insoportable el hedor! ¡nuestra primera autoridad hace muy bien en taparse las narices, pero no pueden hacer otro tanto los vecinos de esas calles, so pena de construirse unos aparatitos especiales para que, tapándose las narices, les deje libres las manos; además no todos los vecinos de Lorca tienen pañuelo que llevarse á esa parte del rostro y esto... es también causa de que la suciedad sea mayor.

Ya se dió orden de que se taparan las bocas de las referidas alcantarillas, se taparon y... como sinó; lo que hay que tapar son las alcantarillas, ordénelo señor Gobernador, y habrá hecho Ud. por Lorca más que todos los Alcaldes juntos, que de veinte años á esta parte han pasado por el Municipio.

Además se habla de tífus... se dice que en una posada de la plaza de Abastos han fallecido dos campesinos de esa horrible é infecciosa enfermedad ¡Ya vé V. S., señor Gobernador, cuando la dichosa plaza se basta por sí sola para hacer progresar rápidamente toda clase de enfermedades!

A la primera autoridad de la provincia dirigimos nuestra voz y confiamos en ser escuchados, porque no es esto solo; el tema requiere amplio desarrollo y volveremos á ocuparnos de tan vital asunto.

NOTICIAS

Se encuentra enfermo, nuestro amigo particular D. Andrés Munuera Rodríguez.

Deseamos no sea cosa de cuidado.

—También se encuentra agravada en el penoso padecimiento que le aqueja, su señora esposa, nuestra buena amiga doña Asunción Barnés.

Lo sentimos, deseándole un pronto alivio.

Han salido para Madrid en el correo de esta tarde, con motivo de las fiestas reales, el Sr. Alcalde D. Rafael Campoy y el Secretario D. Avelino Salazar.

Se encuentra enfermo, nuestro amigo particular D. Salvador Flores.

Deseamos el restablecimiento de nuestro buen amigo.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro amigo y suscriptor D. Salvador Sánchez García.

Damos la enhorabuena á los dichosos padres.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro querido amigo de Lumbreras D. Luis Ros.

Con motivo de ser mañana día de fiesta se ha celebrado hoy el mercado que se ha visto como siempre; ¿á qué decir al público que apenas si se ha notado en la población y en el comercio, y que la plaza de la Constitución y calle del Alamo donde se celebra han estado desanimadas, y que apenas si ha habido vendedores y que esto viene sucediendo desde que los conservadores nos trajeron al celeberrimo D. Martín? ¿A qué repetirlo?

¡NOVELA SALÓN. Regala mil pesetas cada mes!

Llanto de amor, y risa de amargura, es original del conocido escritor don Eduardo Blasco, siendo una de las mejores del fecundo novelista. Su esmerada y clara impresión en superior papel couché y una magnífica lámina en colores adecuada al texto de la novela, la hace sin disputa la única en su clase en España. Van publicados siete cuadernos al precio de 30 céntimos semanal.

¡NOVELA SALÓN regala mensualmente mil pesetas!

Representante exclusivo en Lorca, Juan Martínez Jerez.